
個人質問
質問
順番 氏　名 質　問　事　項 掲載頁

1 西村 弘樹
【一問一答方式】 １　本市の幼稚園における給食の実施について�〈こども家庭部長〉 11

2 髙田 正司
【総括方式】

１　�第79回国民スポーツ大会・第24回全国障害者スポーツ大会について��
〈総合政策部長〉 11

3 山﨑 直規
【分割方式】

１　「情報のユニバーサルデザイン」について�〈総合政策部長〉
２　「スマート農業」について�〈都市経済部理事〉 12

４ 國枝 敏孝
【総括方式】 １　守山市役所におけるコンプライアンスの徹底について�〈総務部長〉 12

5 酒井 洋輔
【一問一答方式】

１　大規模調整池の有効的な活用について�〈副市長〉
２　企業誘致における税収の増加見込みおよび活用について�〈副市長〉 13

6 藤原 浩美
【分割方式】

１　新型コロナ感染症５類移行に関して�〈健康福祉部理事〉
２　学校給食の無償化について�〈市長〉
３　済生会守山市民病院に分娩を取り扱う産婦人科の開設を�〈市長〉
４　「包括的性教育」を公教育で実践することを求めて�〈教育長〉

13

7 今江 恒夫
【分割方式】

１　守山市の湖岸振興の取組みについて�〈市長〉
２　清掃ボランティアの活動支援について�〈環境生活部長〉
３　交通弱者対策について�〈副市長〉

14

8 小牧 一美
【一問一答方式】

１　�議第79号　守山市立保育園の設置および管理に関する条例の一部を改正する
条例案について�〈こども家庭部長〉

２　守山駅周辺の開発問題について
　（１）�新都賀山荘について�〈市長〉
　（２）�駅西口ロータリー周辺の混雑解消について�〈市長〉
　（３）�平和堂守山店とまちづくりについて�〈市長〉
３　守山市の保育・幼児教育のあり方、待機児童対策について
　（１）�多数の待機児童を生じさせたことに対する認識�〈市長〉
　（２）�待機児童対策の実態�〈こども家庭部長〉
　（３）�公立保育園の整備を�〈市長〉
４　学校教員不足とその背景にある時間外労働について
　（１）�教職員の時間外労働について�〈教育長〉
　（２）�教員不足の実態と対策について�〈教育長〉

14

9 福井 寿美子
【分割方式】

１　子どもたちが地域をふるさとと思う「ホタルの保護対策」について�〈環境生活部長〉
２　�庁舎の不要品など、これからの大型ゴミや不要品のリユース促進とリユース
情報サイトを活用した廃棄物削減の取組みについて�〈環境生活部長〉

15

10 石田 清造
【総括方式】

１　農業振興について
　（１）�もりやまブランドの支援について�〈都市経済部理事〉
　（２）�人材の確保について�〈都市経済部理事〉
　（３）�六次産業化の推進について�〈都市経済部理事〉
　（４）�スマート農業の推進について�〈都市経済部理事〉
　（５）�農業生産基盤の保全・長寿命化対策について�〈都市経済部理事〉

15

11 川本 航平
【分割方式】

１　わかりやすい子育て支援について
　（１）�妊産婦向けの相談窓口を明確化できないか�〈こども家庭部長〉
　（２）�出産時の手続きをワンストップ窓口で対応できないか�〈副市長〉
　（３）�子育て世帯や支援関係者の生の声を聞く機会をつくれないか�〈市長〉

16

市政を問う市政を問う（個人質問）（個人質問） 令和５年６月21日～22日令和５年６月21日～22日
個人質問の順番は、発言通告書が提出された順番です。〈　〉内は、答弁者です。

令和５年
守山市議会

６月定例月会議
質疑・質問

一覧
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「本市の幼稚園における給食の実施」について問

第79回国民スポーツ大会・
 第24回全国障害者スポーツ大会について問

■問待機児童解消の一助として、近年、就園率が低
下している市内公立幼稚園の魅力向上に向け、現
在、未実施の「幼稚園給食実施」について、現時点
での考え方や方針、また実施における経費につい
て伺う。
答実施においては①給食費の費用負担等保護者の理
解、②給食調理設備等の配膳設備の整備、③配膳や
食品衛生管理にかかる教職員体制の整備の３点の課
題があり、今後はこうした課題を踏まえ、幼稚園の
魅力向上の一つとして保護者ニーズに応えられるよ
う、検討を進めてまいります。また、経費ついては、
外部搬入方式でのハード面のイニシャルコストは、
空き教室活用で約310万円／園、ソフト面でのラン
ニングコストは年間約220万円/園程度を見込んでお
り、全体としましては約530万円の経費が必要であ
ると考えております。

■問多くの保護者の声を始め、待機児童解消の一助
としても「給食実施」は早期着手が求められている。
全園一斉は困難である為、早期対応可能な園から
段階的に始めるべきであると思われるが、具体的
に実施時期を明確に示して頂きたく再度伺う。
答次年度（令和６年度）より実施可能な園から順
次、給食実施を進めていけるよう早急に検討
していきたいと考えています。

■問2025年秋には第79回国民スポーツ大会・第24
回全国障害者スポーツ大会が滋賀県、また守山市
で開催される。本市では、国民スポーツ大会正式
競技としてサッカー少年男子をはじめ４競技、障
害者スポーツ競技としてサッカー、さらにオープ
ン競技としてゴールボールが開催されると聞き及
んでいるが大会に向けて市民の盛り上がりはどう
なのか？
　去る、５月15日に実行委員会を立ち上げ「国スポ、
障スポ守山市開催基本方針」が決められたとのこと
で、テーマなどについてどのように定められたの
か。また、「全市民で喜びと感動を分かち合う大会」
にするために、今後どのような取組みをされるの
か総合政策部長に伺う。

答機運を盛り上げるため大会を通じて子ども達やそ
の保護者が運動やスポーツを楽しむと共に、地域に
愛着を持つことのできるような取組みを進めてまい
ります。
　また、選手と子ども達がより深く関わることがで
きる取り組みを検討してまいります。
　基本方針は全ての市民がスポーツへの関心を
高め、年齢や性別、障害の有無にかかわらず、
「誰もが」「どこでも」「いつまでも」運動やス
ポーツに親しむことができる「健康元気なま
ち」に寄与する大会とする、と定めたところです。
　「学区民のつどい」や本市での実施競技
をはじめとした、これからの大会情
報を掲載した啓発パネルを出展し、
盛り上げてまいりたいと考えてい
ます。

市政市政をを問問う う ‒‒ 個人質問  個人質問 ‒‒
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市政市政をを問問う う ‒‒ 個人質問  個人質問 ‒‒

守山市役所におけるコンプライアンスの徹底について問

■問視覚障害者や視力の弱い方にとって、例えば広
報や、郵送される通知文などの印刷物から、情報
を取得するには困難があります。
　守山市での視覚障害者用活字文書読上げ装置の
利用状況・発信状況はどのようになっているのか。
答「SPコード読上げ装置の利用状況」については、９

名の方が利用されています。

■問「音声コードUni-Voice」はスマート
フォンさえあれば無料のアプリを使って
音声に再生されるので、簡単に利用でき
る。さらに、Uni-Voiceアプリの文字情 
　　　　報は19言語に対応しており、特 
　　　　に外国人への防災情報の提供に 
　　　　　　も役立てることができる。 
　　　　　　Uni-Voice活用についての 
　　　　　　　見解を伺う。

答従来からお使いの「声の広報」の方が使い勝手がよ
いのか、あるいは、「音声コードUni-Voice」を使った
方がよいのか、障害福祉課と連携し、今後、調査・
研究を重ねてまいります。

「スマート農業」の推進を
■問農業者の高齢化や人材不足など、問題の解決の
ための方策として、スマート農業に関心が高まっ
ているのではと考える。守山市の農業を支えるた
めの方策としてのスマート農業への支援策を伺う。
答社会実装された技術については、市としましても、
引き続き国や県の事業を積極的に活用し、より一層
スマート農業の導入が進むよう、本市独自の支援制
度の創設も含め検討していきたいと考えています。

■問民間企業においても行政官庁においてもその健
全な活動を維持、発展させていくうえでコンプラ
イアンスの徹底は必要不可欠である。法令順守と
訳されるが、最近ではより広く社会規範や社会道
徳の順守という意味もあるかと考える。さて、市
役所内を見てみると、もう８年も前になるが水道 
　　工事を巡って贈収賄事件が発生したほか、事 
　　　務処理ミスで収納金が徴収できず市に損害 
　　　 を与えた事例も発生した。その他、職員間 
　　　で何らかのハラスメントがありはしないか、 
　　  また、時間外勤務は適正に行われているかな 
　　　　　　 ど も コ ン プ ラ イ ア ン ス の 観 点 で 
　　　　　　　　チェックが必要である。本市が 
　　　　　　　　新しい市長のもと、市民の皆さ 
　　　　　　　　  んから「ありがとう」「ご苦労さ 
　　　　　　　　　ん」と信頼され住みやすさ日本

一を実感していただけるまちを実現するには全職
員がコンプライアンスをしっかり認識し、実践し
なければならないと思う。そこで組織の要である
総務部長にその認識と徹底の方針を伺う。
答法令を順守して業務を行うことは当然ですが、市
職員としての服務や社会人としてのマナーあるいは
倫理を守って行動することが適正な行政運営に欠か
せないものであるということは強く認識していま
す。従いまして、新規採用職員研修、年代別職員研修、
管理職員研修で公務員倫理やリスクマネジメントに
関する研修を行うとともに、特に、コンプライアン
スに関しては全職員を対象に毎年研修を行い、その
徹底を図っています。しかしながら、大きな事件に
至らないまでも不適切な事務処理が発生しているの
も事実でありまして、今後、行政のDX化に伴い執
務環境が大きく変わってくることが予測されますこ
とからより注意を払い、コンプライアンスの徹底に
ついて全庁をあげて取り組んでまいります。
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市政市政をを問問う う ‒‒ 個人質問  個人質問 ‒‒

調整池を市民のために活用を！子育て支援に税の活用を！問

新型コロナ感染症5類移行に関して問

■問現在、笠原地区に計画されている工業団地内に
は大規模な調整池が設置されることが予想される。
いうまでもなく、企業誘致は地権者はじめ、地元
の方々の大きなご理解のうえに成り立っている。
調整池を地域の方々の憩いの場、もしくは公園、
運動施設等へ二次利用する事で地元へ恩返しがで
きると考える。調整池の二次利用について見解を
伺う。

答今回の笠原地区の整備に際しては、今後、開発全
体面積の測量や、一級河川法竜川の流下能力等の詳
細な調査も踏まえ、県とも協議し、調整池の容量を
算定しています。市としましても、今回の工業団地
整備は、地権者、また、地元の方々の多大なるご理解、
ご協力の下、進むものと考えていますことから、調
整池本来の機能が損なわれないことを前提に、特に、
下流域への影響等も踏まえる中、調整池の二次利用
の可能性について、地元の皆様とも、協議・調整し
ています。

■問本市は企業誘致により将来的に税収増を見込め
る。一般的に企業誘致を行うと財政の健全化に繋
がると耳にするが、本市の場合はどうなのか。税
収増が見込めるのであれば子育て支援対策に使う
べきと考えるが見解を伺う。
答現在、計画されている企業誘致に関しては、
各社とも竣工時期が異なることや、同一年度
の税収とはならないこと、また、立地後の各
企業のそれぞれの税額については非公表であ
る点をご理解願います。しかし、税の活用に
関してはご指摘の通り、「子育てするなら守
山！」を実践すべく前向き
に検討し議論をしてま
いります。

■問今感染者が増える傾向にあり、「第９波」に備え市
独自の取り組みが必要である。市内受診可能医療
機関の実態・コロナ病床の状況・守山市の体制・市
民からの問合せ・感染動向はどうなっているのか。
感染拡大時の医療機関や市の体制補強、受診医療
機関や高齢者施設への支援・一人暮らしの方への支
援など市独自施策が必要と考えるがどうか。

答県との情報共有や連携をし、感染拡大時には庁内
会議を開き対応を検討します。感染状況に応じて、
済生会守山市民病院に対応病床を確保します。高齢
者施設の感染防止策は引き続き継続していきます。

■問物価高騰支援・少子化対策として、「義務教育は
無償」の原則から学校給食の無償化を早急に実施す
べきはないか。
答多額の予算が必要であり、他の子育て支援課題も
あり、今無償化は検討していません。

■問安心して産み育てる環境には市内に分娩取扱施
設は必要である。産婦人科医確保の厳しい状況の
下、済生会守山市民病院に分娩取扱施設を開設し
てはどうか。
答済生会守山市民病院の運営方針上、分娩取扱施設
の開設は困難です。引き続き産婦人科医院誘致に
努めていきます。

■問性は人権であり、性を肯定的に捉え生き
るスキルを身につけるために、国際基準の

「国際セクシャリティ教育ガイダンス」に基
づく教育を公教育で実践すべき。
答性教育で一律に具体的指導を進める
ことは難しい。学習指導要領や「命の
安全教育」に則して個別対応などを合
わせ進めていきます。
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市政市政をを問問う う ‒‒ 個人質問  個人質問 ‒‒

東口開発は立ち止まり、市民の切実な願いを優先すべき問

■問守山市の「湖岸地域の活性化」と「環境保全と活性
化を両輪とした道の駅構想」の取組みについて、今
後どのように進めて行こうとお考えなのか市長に伺う。
答今回の道の駅の構想は、市民の皆さまからのご意
見を真摯に受け止め、また、議会としっかり議論を
行うなかで、「環境保全と活性化を両輪とした道の
駅」の実現に取組んでまいります。

清掃ボランティアの活動支援について
■問環境問題は、世界規模でまった無しの状 
　　　況と言われている中、多くのボラン 
　　　　ティアの方が清掃活動に取り組ん 
　　　　でおられる。今後、さらに主体的 
　　　　　にごみの清掃活動に取組み、市 
　　　　　 民の皆様の活動の醸成を図って 
　　　　　　行く為の取組みについて伺う。

答清掃活動後のごみの保管については、地域の集積
所の活用やセンター等公共施設での一時保管、日時
を限定したセンターの休日受入れ等、他市の事例も
参考に、今年度中には方策を取りまとめたいと考え
ています。

交通弱者対策について
■問公共交通の空白地域については、まだまだ課題
があるとの認識をしている。バス停まで行くにも、
歩道が無い、防犯灯が無いといった状況で安全の
確保が十分でないところもある。安全対策と公共
交通網の整備について、今後の考えを伺う。
答市民の皆様の利便性が改善出来るよう、地域公共
交通活性化協議会で議論をしていきます。また、こ
れまでから歩行者の安全確保が必要な道路について
は、自治会要望や通学路安全対策会議において、各
種の安全対策を実施していますが、今後も安全対策
が必要な場所については継続的に実施してまいります。

■問新都賀山荘整備の進捗はどうか。当初計画通り、
駅東口に建設することが、無駄な支出なく市民の
納得が得られる。
答財団において、当初計画の３階建てから２階建て
施設に変更し、民間施設の分棟を配置されます。９

月から整備開始されます。

■問駅西口渋滞対策は調査開始から４
年も経過。突然出された東口開発の
為、先送りとなっている。意見聴取
と議論の手続きが欠如している。

答駅前の課題整理や機能分担な
ど西口と東口の一体的検討を行
います。

■問新都賀山荘整備、新都賀
山荘整備、駅西口渋滞、平和

■問堂整備は、市民にとって切実な課題。東口開発
は立ち止まり、こちらを優先すべき。
答遅れていますが、それぞれの計画は進んでいます。
情報を示してまいります。

■問待機児童が82人、さらに「隠れ待機児」は67人。
待機保留者数の多さを見れば保育園を整備すべき
だった。保育士確保と保育士を育成するためにも
保育園整備が求められる。
答次期「プラン」策定において長期的視点で保育ニー
ズを把握・分析し先を見据えた整備計画を立てます。

■問守山市でも４月に「担任がいない」事態が起きて
いる。国が配置基準を見直して、教員数を増やすこ
と。県は基準定数よりも余裕もって正規教員を採用
すること。守山市として国・県に強く求めるべき。
答６月22日現在、小学校学級担任２名、担任外１名、
中学校教科指導者７名が配置できていない。国・県
に対し、正規教員採用を進めるよう強く要望してま
いります。

守山市の湖岸振興の取組みについて問

 日本共産党議員団  小
こ

牧
まき

　一
かず

美
み

 新政会  今
いま

江
え

　恒
つね

夫
お
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市政市政をを問問う う ‒‒ 個人質問  個人質問 ‒‒

子どもたちが地域をふるさとと思う
 「ホタルの保護対策」について問

守山市の農産物と活力ある農業を
 次世代につないでいくための方策について問

■問将来の地域の担い手となる子どもたちが地域を
「ふるさと」と思えるような取組は、身近な自然や
暮らしについて、そのおもしろさやその中に見ら
れる知恵などに気づくことで地域が好きになる。
子どもたちの「ふるさと」であるホタルの保護にこ
れからもしっかりと取り組んでいかなければなら
ないと思う。特に飛翔の期間についてはホタルの
保護に対してさらなる市民の皆様への理解を求め
て行く必要があり「光害」に対する規制などの条例
の改定やホタルの保護に対する周知に努めて頂き
たいが環境生活部長に伺う。

答ホタルの生息地における対策として「ほたる条例」
に基づき、開発時にはその土地のホタルの生息が保
全されるよう努めています。具体的には、立入町で
実施された大規模開発の際には、地域の特性にあっ
た開発指導や光害対策が実施されました。今後にお

いても、ふるさと守山の誇りであるホタルをしっか
りと未来に繋いでいくため、市民と共にホタルの生
息環境の保全に鋭意取り組んでまいります。

《その他の質問》
・�大型ゴミや不要品のリユースの促進とリユース情
報サイト（ジモティー・おいくら）を活用した廃棄
物削減の取組みについて

もりやまブランドの支援
■問モリヤマメロンは、もりやまブランドとして定
着しているが、高齢化が進み栽培農家数は減少し
ている。外から新しい就農者に入ってきてもらう
ことが必要である。高校や大学へのPR活動や、就
農フェア等への出展などを積極的に行っていくと
ともに、放送メディアやSNS等を使った多彩なPR
活動を繰り広げていくことが必要ではないか。

答市外からの移住を伴う就農者に対して、移住から
営農までを対象とした「パッケージ支援」を創設し、
さらに、株式会社マイナビのWEBサイト内に守山
市版の就農者募集の記事掲載を進めています。また、
各種支援制度を活用するほか、各種メディアを活用
したPR活動も積極的に行い就農者の確保に努めてま
いります。

農業生産基盤の保全・長寿命化対策
■問揚水施設、用水路及び農道等は老朽化が進み、
農業生産に多大な影響を及ぼしてしまうことが懸
念される。長期的な計画を立てて取り組んでいく
ことが必要だと思うが如何か。
答農業生産基盤整備事業により、土地改良区およ
び市内農業組合が所管する農業用排水路等の
補修、更新または改良する費用支援及び技術
的指導を行うことで施設向上の取り組みを進
めています。

《その他の質問》
・人材の確保について
・６次産業化の推進について
・スマート農業の推進について

 ネットワーク未来  福
ふく

井
い

　寿
す

美
み

子
こ

 令和同志会  石
いし

田
だ

　清
せい

造
ぞう

守山市PRキャラクターもーりー
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市政市政をを問問う う ‒‒ 個人質問  個人質問 ‒‒

■問守山市の子育て支援の制度や情報発信、案内を、
もっと分かりやすくするべきだと考える。
　一つ目の理由は「情報のユニバーサルデザイン」
である。精神障害や発達障害の方、うつ状態の方、
育児ストレスに悩まれている方は、人と同じ情報
を受け取っても理解できないことがある。
　二つ目の理由は「子育て支援サービスに対する満 
　　足度や期待度の向上」である。分かりやすい子 
　　 育て支援が、子育て家庭の安心感や満足感、 
　　 期待感にもつながる。
　　　わかりやすい子育て支援のために、子育て 
　　世帯や支援関係者の生の声を聞く機会をつく 
　　　　　れないか？

答徹底現場主義と積極的な連携・コラ
ボで、市民の生の声を子育て支援施策
にも活かしていきます。

■問現状は人員不足で、現場主義も連携・コラボも
難しいのではないか？
答市役所全体として人口規模に対してスリムな体制
だと認識しており、子育て分野でもご指摘の通りか
もしれません。まずは、市民や民間から具体的な提
案があった時に、しっかりと対応してまいります。

《その他の質問》
・妊産婦向けの相談窓口を明確化できないか
・�出産時の手続きをワンストップ化できないか

わかりやすい子育て支援について問

 無所属  川
かわ

本
もと

　航
こう

平
へい

令和４年度　政務活動費の収支報告令和４年度　政務活動費の収支報告
⃝政務調査費とは …��地方自治法の規定に基づき、守山市議会議員の調査研究に資するための経費の一部とし

て、議会における会派に対し交付する経費です。

⃝交付方法・金額 …��守山市では、議員１人あたり年額250,000円を会派に対して交付しています。（「会派」は
所属議員が１人の場合も含みます。）なお、交付された政務活動費に残金があった場合に
は、年度終了後に残金を返還しなければなりません。

⃝会派別の収支報告� （単位：円）

会派名 人　数 交付額 確定額 返還額

新
しん

政
せい

会
かい ６人 1,542,000 1,542,000 0

翔
しょう

政
せい

会
かい ３人 750,000 721,451 28,549

令和同志会 ３人 750,000 730,864 19,136
日本共産党議員団 ２人 500,000 473,175 26,825
ネットワーク未来 ２人 750,000 137,274 612,726

公明党 １人 250,000 250,000 0
無所属　川本 航平 １人 250,000 0 250,000
無所属　石田 清造 １人 208,000 172,339 35,661

※年度途中に会派の異動があった場合は、交付額を月割で算出しています。
※ネットワーク未来は、年度途中に議員辞職がありましたので、人数が３人から２人になっています。

No.170 もりやま市議会だより 16



旧庁舎旧庁舎で行うで行う最後最後の本会議・委員会の本会議・委員会

旧議会エリア旧議会エリアの記録の記録

　令和５年８月14日からの新庁舎開庁に伴い、今回の６月定例月会議が旧庁舎で行う最後の
議会運営（本会議・委員会の開催）となりました。これまでの間、議場や委員会室では、議会（議
員）と執行部（行政）が共に“より良い守山市”を目指し、数々の議論が行われてきました。

本会議場

本会議場 本会議場 傍聴席

議長室 第１委員会室 第２委員会室

６月23日
総務常任委員会 ６月28日

環境生活都市経済常任委員会

６月27日
文教福祉常任委員会
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会派…①新政会　②令和同志会　③翔政会　④日本共産党議員団　⑤ネットワーク未来　⑥公明党　⑦無所属議員
〇…賛成　　×…反対　　―�…議長は採決に加わっていません。　　□…採決に加わっていません。

議案番号 件　　名

会派 ① ② ③ ④ ⑤ ⑥ ⑦

議
決
結
果

新
野
富
美
夫

筈
井
　
昌
彦

田
中
　
尚
仁

今
江
　
恒
夫

西
村
　
弘
樹

赤
渕
　
義
誉

髙
田
　
正
司

渡
邉
　
邦
男

森
　
　
貴
尉

石
田
　
清
造

小
西
　
孝
司

酒
井
　
洋
輔

藤
木
　
　
猛

小
牧
　
一
美

藤
原
　
浩
美

國
枝
　
敏
孝

福
井
寿
美
子

山
﨑
　
直
規

川
本
　
航
平

議第37号 令和５年度守山市一般会計補正予算（第２号） 原案
可決 〇 ― 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

議第38号 守山市福祉医療費助成条例の一部を改正する条例案 原案
可決 〇 ― 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

議第39号 令和５年度守山市一般会計補正予算（第３号） 原案
可決 〇 ― 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

議第40号 令和５年度守山市水道事業会計補正予算（第１号） 原案
可決 〇 ― 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

議第41号 令和５年度守山市下水道事業会計補正予算（第１号） 原案
可決 〇 ― 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

議第42号 「つなぐ、守の舎」街道広場の設置および管理に関する
条例案

原案
可決 〇 ― 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

議第43号 守山市危機管理センターの設置および管理に関する条例案 原案
可決 〇 ― 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

議第44号 守山市職員の特殊勤務手当に関する条例の一部を改正
する条例案

原案
可決 〇 ― 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

議第45号 守山市税条例の一部を改正する条例案 原案
可決 〇 ― 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 × × 〇 〇 〇 〇

議第46号 守山市使用料および手数料条例の一部を改正する条例案 原案
可決 〇 ― 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

議第47号 守山市伊勢遺跡史跡公園の設置および管理に関する条例案 原案
可決 〇 ― 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

議第48号 守山市固定資産評価員の選任につき同意を求めること
について

原案
同意 〇 ― 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

議第49号 守山市農業委員会委員の任命につき同意を求めること
について

原案
同意 〇 ― 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

議第50号 守山市農業委員会委員の任命につき同意を求めること
について

原案
同意 〇 ― 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

議第51号 守山市農業委員会委員の任命につき同意を求めること
について

原案
同意 〇 ― 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

議第52号 守山市農業委員会委員の任命につき同意を求めること
について

原案
同意 〇 ― 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

議第53号 守山市農業委員会委員の任命につき同意を求めること
について

原案
同意 〇 ― 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

議第54号 守山市農業委員会委員の任命につき同意を求めること
について

原案
同意 〇 ― 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

議第55号 守山市農業委員会委員の任命につき同意を求めること
について

原案
同意 〇 ― 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 □ 〇 〇 〇

議第56号 守山市農業委員会委員の任命につき同意を求めること
について

原案
同意 〇 ― 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

議第57号 守山市農業委員会委員の任命につき同意を求めること
について

原案
同意 〇 ― 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

議第58号 守山市農業委員会委員の任命につき同意を求めること
について

原案
同意 〇 ― 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

議第59号 守山市農業委員会委員の任命につき同意を求めること
について

原案
同意 〇 ― 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

議第60号 守山市農業委員会委員の任命につき同意を求めること
について

原案
同意 〇 ― 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

議第61号 守山市農業委員会委員の任命につき同意を求めること
について

原案
同意 〇 ― 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

議第62号 守山市農業委員会委員の任命につき同意を求めること
について

原案
同意 〇 ― 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

議第63号 守山市農業委員会委員の任命につき同意を求めること
について

原案
同意 〇 ― 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

議第64号 守山市農業委員会委員の任命につき同意を求めること
について

原案
同意 〇 ― 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

議第65号 守山市農業委員会委員の任命につき同意を求めること
について

原案
同意 〇 ― 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

議第66号 守山市農業委員会委員の任命につき同意を求めること
について

原案
同意 〇 ― 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

審 議 結
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果 一 覧

４月�７日 市議会だより編集委員会
４月13日 議会運営委員会

４月20日

第２回臨時会議
総務常任委員会（休憩中）
文教福祉常任委員会（休憩中）
環境生活都市経済常任委員会協議会（休憩中）

５月22日 子育て支援対策特別委員会
６月�２日 議会運営委員会
６月�５日 公共施設調査特別委員会

６月�７日 議会運営委員会
議会改革・広報広聴特別委員会

６月�９日 本会議（初日）
市議会だより編集委員会

6月16日 議会運営委員会
６月21日 本会議

６月22日 本会議
議会改革・広報広聴特別委員会

６月23日 総務常任委員会・協議会
６月26日 文教福祉常任委員会・協議会

６月27日
環境生活都市経済常任委員会・協議会
市議会だより編集委員会
議会改革・広報広聴特別委員会

６月29日
議会運営委員会
本会議（最終日）
全員協議会

議会活動報告（４月～６月）

８月17日（木）議会運営委員会（傍聴不可）13時～公共施設調査特別委員会

18日（金）子育て支援対策特別委員会13時～議会改革・広報広聴特別委員会
21日（月）本会議（初日）

９月１日（金）本会議
４日（月）本会議

９月５日（火）総務常任委員会
６日（水）文教福祉常任委員会
７日（木）環境生活都市経済常任委員会
８日（金）決算特別委員会
11日（月）決算特別委員会
12日（火）決算特別委員会
14日（木）本会議（最終日）

次回定例月会議等の開催予定　新庁舎で開催します！新庁舎で開催します！

議案番号 件　　名

会派 ① ② ③ ④ ⑤ ⑥ ⑦

議
決
結
果

新
野
富
美
夫
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井
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彦
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中
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今
江
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夫
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村
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樹

赤
渕
　
義
誉

髙
田
　
正
司

渡
邉
　
邦
男

森
　
　
貴
尉

石
田
　
清
造

小
西
　
孝
司

酒
井
　
洋
輔

藤
木
　
　
猛

小
牧
　
一
美

藤
原
　
浩
美

國
枝
　
敏
孝

福
井
寿
美
子

山
﨑
　
直
規

川
本
　
航
平

議第67号 守山市農業委員会委員の任命につき同意を求めること
について

原案
同意 〇 ― 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

議第68号 守山市農業委員会委員の任命につき同意を求めること
について

原案
同意 〇 ― 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

議第69号 守山市農業委員会委員の任命につき同意を求めること
について

原案
同意 〇 ― 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

議第70号 守山市農業委員会委員の任命につき同意を求めること
について

原案
同意 〇 ― 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

議第71号 守山市農業委員会委員の任命につき同意を求めること
について

原案
同意 〇 ― 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

議第72号 守山市農業委員会委員の任命につき同意を求めること
について

原案
同意 〇 ― 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

議第73号 守山市農業委員会委員の任命につき同意を求めること
について

原案
同意 〇 ― 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

議第74号 守山市農業委員会委員の任命につき同意を求めること
について

原案
同意 〇 ― 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

議第75号 契約の締結につき議決を求めることについて 原案
可決 〇 ― 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

議第76号 契約の締結につき議決を求めることについて 原案
可決 〇 ― 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

議第77号 契約の締結につき議決を求めることについて 原案
可決 〇 ― 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

議第78号 財産の取得につき議決を求めることについて 原案
可決 〇 ― 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

議第79号 守山市立保育園の設置および管理に関する条例の一部
を改正する条例案

原案
可決 〇 ― 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

会議第２号 守山市議会会議規則の一部を改正する規則案 原案
可決 〇 ― 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

意見書第５号 教員定数を増やすことを求める意見書 原案
否決 × ― × × × × × × × × × × × 〇 〇 〇 〇 × ×

意見書第６号 現行健康保険証を廃止しないことを求める意見書 原案
否決 × ― × × × × × × × × × × × 〇 〇 × × × ×
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アプリで見よう！！

まちまちののトピックストピックス

●用紙：責任ある木質資源や再生資源を使用したFSC®認証用紙
●インキ：環境配慮型インキ（植物油インキ or ノンVOCインキ）
●印刷：有害な廃液を排出しない水なし印刷

　いよいよ８月14日より、新庁舎で業務が開始され、さらに８月21日
からは、新しい議場で９月定例月会議が開会いたします。新庁舎『つなぐ、
守の舎』が、市民の皆さまのつどいの場所、市民サービスの拠点、市民
の安全安心を備えた危機管理の拠点として、愛され、本市の一層の活性
化と市民福祉の向上に利活用されることを願います。
� （市議会だより編集委員）

編 集 後 記

市議会市議会のの傍聴傍聴のご案内とのご案内とインターネット中継インターネット中継

⇒守山市議会YouTube中継ページへ守山市議会中継

インターネットアクセス数

（４月１日～６月30日）

1,468件

第42回　野洲川冒険大会いかだくだり　開催！

日程は変更になる場合もあります。時間は９時30分からです。お問い合わせは議会事務局へ。�℡077-582-1151

　７月２日、野洲川左岸・新庄大橋上流から
幸浜大橋上流までの間、約2.1㎞を“手作りの
いかだ”で下るイベント「野洲川冒険大会いか
だくだり」が開催されました。当日は、暑い
日差しの中、51艇のいかだが出艇し、参加者
は、物づくりの喜びや達成感を得る中、野洲
川の自然を感じながら、仲間とともに野洲川
に親しんでいました。

もりやま市議会だよりがアプリで閲覧できます

※�アプリの使用は無料ですが、通信費は各回線ごとのご負担となります。
※�アプリの閲覧中に広告が表示されますが、その内容に守山市議会は責任を負いません。

App Store Google play

◀︎「マチイロ」
　アプリをインストール

◀︎「Sidebooks」
　アプリをインストールし、
　「ちいき本棚」を選択

発行／守山市議会　編集／市議会だより編集委員会
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ともに考えよう　守山の未来

詳しくは９ページをご覧ください。

詳しくは９ページをご覧ください。

～旧庁舎議場で最後の議会体験！～

～旧庁舎議場で最後の議会体験！～

議議会会学学習習会会
物部小学校６年生物部小学校６年生

マチイロ登録者
2,000人突破!!!

〈お知らせ〉　 次号のもりやま市議会だよりは、10月１日施行の市議会議員選挙後初の発行
となりますので、発行日が11月15日となる予定です。




